

ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE PESTALOZZI

PROCES – VERBAL ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

du lundi 10 février 2020 à 20 heures

salle Léon-Michaud, Château d'Yverdon-les-Bains

Présents:

20 personnes

Excusés:

Jean-Marie Veya - Georges et Lysiane Berney - Monique Schafroth - Marie-Rose Malcarne

- Anne-Lise Longchamp - François Jeanprêtre - Municipalité d'Yverdon-les-Bains

Présidence :

Jean-Louis Vial

Ordre du jour :

- 1. Procès-verbal AG du 11.02.2019
- Rapport du Président sur les activités 2019
- Comptes exercice 2019 : présentation, discussion, rapport des vérificateurs et adoption
- 4. Nomination des vérificateurs
- 5. Budget exercice 2020 : présentation, discussion, adoption
- Elections statutaires
- 7. Informations sur la Fondation
- 8. Projets d'avenir
- 9. Divers et propositions individuelles

Le président ouvre la séance, souhaite la bienvenue et remercie les membres et amis présents. L'ordre du jour est adopté.

1. Procès-verbal AG du 11 février 2019

Après sa lecture, le procès-verbal est adopté à l'unanimité avec remerciements à son auteure.

2. Rapport sur les activités 2019

Le Président lit son rapport 2019 et tient à également remercier le nouveau concierge du Château, Steve Pernet pour sa collaboration.

Sans remarque, le rapport est adopté à l'unanimité.

3. Comptes exercice 2019

Recettes supplémentaires dues aux rappels pour les cotisations non payées qui ont été envoyés cette année et le montant des dons qui a doublé. L'Association va prendre en charge les frais d'intendance du colloque et reste à disposition de la Fondation de manière pragmatique.

Lecture du rapport des vérificateurs par M. Wirz.

Les comptes 2019 sont adoptés à l'unanimité et décharge est donnée au comité, à la trésorière et aux vérificateurs.

4. Nomination des vérificateurs

Rappel de l'article 13 des statuts : « La vérification des comptes est confiée à deux vérificateurs et à un suppléant chargés de faire rapport à l'Assemblée générale ordinaire sur l'état des comptes de l'Association. Le mandat des vérificateurs est limité à deux ans ».

Remerciements à M. Michel Wirz qui termine son mandat de 2 ans.

M. François Bruand va encore fonctionner une année et Mme Anne-Marie Guidoux pour deux ans.

La vérificatrice suppléante, nommée à l'unanimité, est Mme Arlette Scheder.

5. Budget exercice 2020

Le montant budgété des frais d'intendance pour le colloque est de CHF 5'400.- et non de CHF 3'000.- comme mentionné sur le budget distribué, à corriger. Ceci signifie un excédent de dépenses en 2020 de CHF 300.-, tout en sachant que finalement les frais d'intendance seront moins élevés = un budget équilibré. Le budget modifié est approuvé à l'unanimité.

6. Elections statutaires

Rappel de l'article 10 des statuts : « Le Comité se compose d'au moins cinq membres dont le président, le viceprésident, le secrétaire et le trésorier. Il s'organise lui-même, à l'exception du président élu par l'Assemblée générale. Ses membres sont élus pour quatre ans et rééligibles. Le président du Comité préside également l'Assemblée générale ».

Le présent comité a été élu le 15 février 2016. Tous ses membres sont d'accord pour un second mandat et, sans autre candidature, ils sont tous réélus à l'unanimité.

Sans autre candidature pour le poste de président, Jean-Louis Vial est réélu à l'unanimité pour 4 ans.

7. Informations sur la Fondation

Jean-Jacques Allisson reprend les points principaux du rapport activités 2019 envoyés à diverses instances et propose de le faire parvenir par courriel aux personnes présentes intéressées.

- Certaines activités se déroulent sur plusieurs années dont la création d'un index des 8'000 lettres écrites depuis l'Institut d'Yverdon en collaboration avec l'Université de Zürich; un rapport de Mme Horlacher, responsable, nous parviendra ultérieurement car ce travail de recherches est plus long que prévu.
- Colloque jeudi 13 et vendredi 14 février 2020 : environ 70 participants, 9 intervenants et conférence le jeudi soir de Philippe Meirieu, pédagogue très connu. Retour à la réalité avec la présentation de l'école novatrice à Arles « Ecole Domaine du Possible » dont les fondateurs sont Jean-Paul Capitani et Françoise Nyssen, ancienne ministre de la culture sous le président Macron et le directeur Jean Rakovitch qui s'inspire beaucoup de Pestalozzi.
- Collaboration avec Pro Natura à Champittet: la tombe de la filleule de Pestalozzi sera accessible ce printemps, ceci rappelle que les Anglais venaient en nombre à Yverdon à l'époque de Pestalozzi voir ce qu'il s'y passait.
- Journal La Région : édition tous les 15 jours d'anecdotes « Pestalozzi l'Yverdonnois » dans le but d'une meilleure visibilité.
- Edition du cahier no 4 « Pestalozzi et ses écritures » avec remerciements à René Blind.
- Création d'un fascicule avec beaucoup d'illustrations « Pour en savoir plus sur Pestalozzi », biographie brève tout public, traduction en allemand, anglais et peut-être en japonais.
- Pas de décompte d'heures tenu cette année comme en 2018, à peu près identique, mais sans compter les heures pour l'organisation du colloque 2020 ; tout ce travail grâce aux membres bénévoles et dynamiques.
- Collaboration avec la Maison d'Ailleurs pour le colloque, avec la Bibliothèque publique qui recense nos livres et publications pour les annexer à leur catalogue, avec le Musée pour élargir notre collaboration à la réception au lieu de notre jeudi après-midi.
- Médiation culturelle : à mettre au goût du jour par des moyens modernes, des idées à confronter avec les réalités techniques et financières.
- Remerciements à l'Association pour le soutien aux activités, au Service de la Culture de la ville qui nous soutient et qui, enfin après 3 ans, a signé une convention avec la commune.
- Remerciements aux entités qui nous ont permis de récolter les CHF 120'000.- pour la création de l'index dont CHF 80'000.- de la Loterie Romande.
- Site renouvelé grâce au grand travail d'Anne-Lise Longchamp car il est important de le mettre à jour constamment.

Jean-Louis Vial annonce, alors que la presse et les autorités n'ont pas encore été informées, que le président du Conseil de Fondation, Jean-Jacques Allisson fonctionnera uniquement comme membre dès le 1^{er} mars 2020. Le nouveau président sera Jean-François Huerst.

8. Projets d'avenir

- Colloque : l'Association assure l'intendance (nourriture, boissons, flûtes, service...)
- Nuit des Musées : collaboration avec le Musée pour créer un jeu de l'oie Pestalozzi/Musée qui en cas de beau temps se déroulera dans la cour du Château.
- Principale tâche de l'Association : aider de manière ponctuelle la Fondation dans ses projets.

9. Divers et propositions individuelles

Dates à agender :

- Mardi 12 janvier 2021, anniversaire de Pestalozzi, Aula Magna
- Lundi 15 février 2021, AG, salle Léon Michaud.

Conférence de Christian Giroud, toxicologue sur le thème « Cuisine et plantes toxiques ».

Le 20 février 2020

La secrétaire : Christine Joseph